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С КОНТРОЛЯ 
НЕ СНИМАЕТСЯ 

В ПАPTd4J7IHОМ КОМИТЕТЕ 
МНОГИЕ КОММУНИСТЫ помнят 

общеинститутсгсое партийное соб-
рание, состоявшееся 26 октября 

1978 года. На нем обсуждались 

принципиальные вопросы роли 

партийной организации института 

в повышении эффективнослт и 

качества научных исследований. 

Как указывалось на собрании, 

одним из существенных резер-

вов, могущих, улучшить органи-

зацию научных работ, является 

интенсификация деятельности 

центральной научно-исследова-

тельской лаборатории, более тес-

ная связь ее с кафедрами инсти-

тута. Эта задача остается акту-

альном в XI пятилетке. Поэтому 

контроль за проведением науч-
ных работ занимает одно из цен-

тральных мест в деятельности 

партийного комитета. На одном 

из недавних заседаний парткома 

был заслушан отчет руководите-

ля 1,НИЛ коммуниста 

М. В. Константинова а0 выполне-

нии постановления об щеинститут-

ского партийного собрания от 

26 октябя 1978 года». 

Партийный комитет отметил, 

что руководство ЦНИЛ совмест-

но с кафедрами и прсблемньгми 

группами провело большую ра-

боту по планированию н интен-

сификации научных исследований. 

В то же время в этой работе еще 

много недостатков и нерешенных 

проблем. Среди них следует от-

метить слабую материально-тех-

ническую базу ЦНИЛ и высокую 

текучесть кадров на всех уров-

нях. До сих пор еще не удалось 

создать единых научных творче-

ских коллективов из сотрудников 

кафедр, клиник, ЦНИЛ. Заслужи-

вают упрека и кафедры, недоста-

точно контролирующие выполне-

ние и внедрение в практику сво-

их научнь!х исследований. 

Партийный комитет принял 

в.  

В докладе Л. И. Брежнева и 

решении XXVI съезда КПСС ска-

эа'но: «Немалый ущерб обще-

ству, семье наносит пьянство, ко-

юрое, откровенно говоря, еще 

остается серьезной проблемой. 

Ий борьбу с этим уродливым яв-

лением должны быть направлены 

усилия всех трудовых коллекти-

вов, всех общественных органи-

заций, всех коммунистов». Наши 

партия и правительство неодно-

кратно признавали необходимым 

искоренение вредных для здо-

ровья привычек - курения и 

употребления алкоголя. 

М ы, коллектив клиники госпи-

тальной хирургии № 2, также 

развернутое постановление по 

данному вопросу, обратив осо-

бое внимание на строгое прове-

дение в жизнь намеченных ранее 

планов, а также наметил про-

грамму практнчесюгх меопрня-

тий, которые должны способство-

вать нчтенс:-:фиации деятель-

ности U,НИЛ. В частности, указа-

но на необходимость продолже-

ния работы по созданию единых 

творческих коллективов, состоя-

щих и3 всех кдтегорий научных 

работников. Особенно надо уси-

лить работу с кадрами. 

Признано необходимым улуч-

шить индивидуальную работу с 

каждым научным сотрудником, 

чаше заслушивать их отчеты на 

заседаниях различного уровня. 

Значительного внимания заслу-

живают и разделы постановле-

ния, направленные на улучшение 

организации работы 1J,НИЛ. Руко-

водству института предложено 

повторно рассмотреть вопрос о 

перспективах развития ЦНИЛ, 

уделить особое внимание мате-

риальному обеспечению ' научно-

исследовательских работ. Очень 

большую роль в повышении эф-

фективности и качества научных 

исследований могла 6ы сыграть 

инженерно-техническая группа, 

которая 6ы не только обеспечи-

вала повседневное техническое 

обслуживание имеющейся аппа-

ратуры, но и проводига изыска-

ния по ее улучшению. Вопрос о 

создании такой группы на базе 

ЦНИЛ также поставлен партий-

ным комитетом перед ректора-

том института. . 

Партийный комитет принял ре-

шение продолжать контроль за 

выполнением предложений об-

щ емнститутского партийного ссб 

рання и настоящего постанов-: 

л ан и я. 

И. КАЮКОВ, 

член редколлегии 

В ОПРОС ПОДГОТОВКИ клини-

ческих ординаторов и аспи-

рантов постоянно находится в 

сфере пристального внимания 

ректората, партийного и комсо-

мольского комитетов нашего ин-

ститута. С каждым годом повы-

шается уровень практических и 

теоретических знаний врачей, за-

канчиваю щ их клиническую орди-

натуру и аспирантуру. Многие из 

них с честью представляют 1-й 

Л МИ, работая в разных уголках 

нашей страны и за рубежом. Те, 

кто продолжает трудиться в кли-

н иках и на кафедрах института, 

своей работой доказывают, что 

им по плечу решение самььх 

сложных клинических и научных 

задач. 

Вместе с тем столь трудная н 

ответственная задача подготовки 

квалифицированных врачебных и 

лодого специалиста. При таком 

подходе страдает теоретическая 

сторона подготовки клинических 

ординаторов: они просто не 

успевают читать выходящие в 

свет монографии, периодические 

журналы, не могут «вырваться» 

на проводимые для них лекции, 

лечебно -контрольные комиссии. 

Говоря о6 аспирантуре, хоте-

лось бы ,отметить, что здесь 

нерешенных проблем еще боль-

ше. Прежде всего, практическая 

ценность диссертаций, написан-

ных нашими аспирантами, не все-

гда достаточно высока. Безуслов-

но, с одной стороны, это можно 

в какой-то мере объяснить изу-

ченностью многих вопросов. Од-

нако, с другой стороны, приходит-

ся констатировать, что не так уж 

редко аспирантами становятся не 

самые способные врачи, и сту-
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рантуре. 

Вообще, планирование диссер-

таций представляется делом важ-

ным и нужным. Однако дело до-

ходит до абсурда, когда за три 

года до окончания работы н" 

диссертацией научный руководи-

тель формулирует перед аспи-

рантом основные выводы, к ко -

т оры м надо прийти. Такое «наун-

ное предвидение» не имеет ни-

чего общего с подлинным науч-

ным поиском, приводящим по-

рой к совершенно неожиданны гл 

и оригинальным результатам. 

Одним из больных вопросов 

продолжает оставаться распреде-

пение аспирантов после оконча-

ния аспирантуры. К сожалению, 

не всегда их направляют на 

учебную или научно-исследова-

тельскую работу. Результаты рас-

пределения учмтываются ми -
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научных кадров еще далеко не 

решена. Основная цель, которую 

преследует обучение в клини-

ческой ордиг:атуре - это повы-

шение уровня профессионально-

го мастерства молодых врачей. 

К сожалению, эта задача не все-

гда полностью выполняется. Тагс, 

ряд клинических ординаторов 

рассматрнцает два года пребыва-

ния в ординатуре как своеобраз-

ный трамплин для последующего 

обучения в аспирантуре н основ-

ное внимание уделяет научной 

работе. В связи с этим их рост 

как клиницистов оставляет же-

лать много лучшего. Другая 

часть клинических ердинаторов 

целиком отдает себя практи-

ческой деятельности: они ведут 

много больных, часто дежурят,-

словом, не выходят из клиники. 

Хорошо, когда это делается из 

любви к искусству. Однако не 

секрет, что иногда (хотя' к 

счастью, достаточно редко) у та-

ких врачей превалируют често-

любивые устремления. Чрозтлео-

ной загруженности клинических 

орди.наторсв способствуют и со-

трудники еафедр и клиник, кото-

рые считают, что только такая 

неутомимая, до изнемож¢ния, 

работа поможет «выковать» мо-

денты. И тогда даже самый 

блестящий научный руководитель 

на спасет бездарного научного 

труда. Он сможет придать ему 

лишь приличный вид. 

На подлежит сомнению, что 

аспирантура валяотся достаточно 

тяжелым «бременем» кац для са-

мого аспиранта, так и для всей 

кафедры. Одной из наиболее 

сложных задач является вы пол-

нение диссертации в срок. 

Нередко пертый год аспиранту-

ры уходит у аспиранта на разра-

ботку н освоение сложной мето-

дигси. В последующие два года в 

лихорадочном теглсе происходит 

выполнение самой научной темы. 

В такой гонке трудно рассчиты-

вать на. глубину и цельность про-

веденного научного поиска. 

Одь:ако, несмотря на- все «уско-

рения», большинство аспирантов 

не укладывается в срок. .Весьма 

показательно при этом .то, что на 

ежегсдных отчетах ход выполне-

ния диссертации представляется 

почта всегда в розовом свете, а 

аспиранты застенчиво умалчива-

ют сб имеющихся трудностях, -

тогда как наличие объеклсзных 

причин, услоисняющнх работу 

над диисертацней, позволило 6ы 

продлить срок обучения в аспи-

нистерством высшего и среднего 

специального образования при 

последующем выделении мест в 

аспирантуру. Совершенно оче-

видно, что использование лиц, 

закончивших аспирантуру, не по 

назначению приводит порой к 

значительному сокращению мест, 

что, конечно, является весьма 

нежелательным. 

В заключение - несколько 

слез о быте наших ординаторов 

и аспирантов. Их проживание в 

студенческом о6 щежитии пред-

стгвляетсг„ наверное, далеко не 

самым оптимальным решением 

проблемы. Да и условия, в кото-

рых они живут, весьма далеки от 

комфортабельных. 

XXVI съезд КПСС поставил 

большие задачи перец советским 

здравоохранением. Над их вы-

полнением- трудится и наш 1-й 

ЛМИ. большую лепту в решение 

этих задач могут и должны вне-

сти молодые научные и клини-. 

ческие кадРы нашего институ-

та - клинические ординаторы и 

аспиранты. 

Е. МЕЛГсХОВ, 

член редколлегии 
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обеспокоены тем, какое рас-

пространение получило это зло в 

нашем обществе и какой ущерб 

оно приносит нашему государст-

ву и народу. 

Пьянство и алкоголизм причи-

няют неисчислимый вред. Они 

приводят к тяжелым материаль-

ным потерям, людским, мораль-

ным. Вследствие злоупотребле-

ния алкоголем снижается рожда-

емость, увеличивается смерт-

ность. Давно бесспорно доказа-

но, что именно в семьях алкого-

ликов рождается наибольший 

процент умственно отсталых де-

тей. Разбитые семьи, дегенера-

тивны е дети, рост числа психи-

ческих больных, снижение мо-

ральных устоев - вот к чему ве-

дет вначале «невинное» употреб-

ление спиртных напатков, а по-

том алкоголизм. 

Все это вызывает законную 

тревогу в душе каждого, кому 

не безразличны судьбы нашего 

Отечества и народа. 

Мы, врачи, считаем, что для 

предотвращения многих бед, ко-

торые несет нам алкоголь, нужно 

отказаться от употребления 

спиртных напитков вообще. На-

иболее радикальным средством 

было 6ы введение «сухого зако-

на». Но помимо законодательно-

го запрета производства и про-

даж и алкоголя, «сухой закон» 

подразумевает прежде всего до-

бровольный отказ со стороны 

населения от употребления спир-

тных напитков. 

Поэтому коллектив кафедры и 

клиники госпитальной хирургик 

Ю 2 и академической группы 

объявляет для себя «сухой за-

кон». Мы обязуемся ни при ка-

ких обетолтельетвах ни дома, ни 

в гостях не употреблять никаких 

алкогопыных напитков и прово-

дить пропаганду против их упот-

ребленкя. 

В 1'414 году большевистская га-

зета «Рабочий» писала: « Алко-

толз - самый темный и самый 

страшный враг светлой челове-

ческой мысли. Он искажает н 

расслабляет ее и вызывает в че-

ловеке грубые и дикие чувства... 

Пьянство среди рабочих могут 

уничтожить только рабочие... Си-

ла, которая выгонит «зеленого 

змия» из рабочих кварталов, 

выйдет из самих рабочих». 

Мы уверены, что эти светлые 

слова будут претворены в жизнь! 

Принимая на себя доброволь-

но «сухой закон», мы призываем 

все другие коллективы нашего 

института, медицинских к иных 

учреждений последовать нашему 

примеру. 

По поручению коллектива: 

академик АМН СССР 

Ф. УГЛОВ, 

зав. клиникой и кафедрой 

Н. кРУТИкОВА, 

доктор медицинских наук 

Ф. ЧУФАРОВ, 

кандидат медицинских наук 
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Второкурсники... Это еще не 

старожилы в институте, еще све-

жи у них в памяти и волнения 

аступительных экзаменов, и труд-

ности первых сессий. И все же 

оставшийся позади курс — серь-

езная школа, где приобретаются 
навыки учебной работы. 

Но нашлись в минувшем году 

s коллективе II курса лечебного 
факультета и такие студенты, ко-

торым обучение в медицинском 

вузе оказалось не по плечу. 

С первого курса было отчислено 

8 человек- Некоторые студенты 

перед началом уже прошедших 

сессий вынуждены были «подтя-

гивать хвосты», торопиться, сда-

в ать зачеты и экзамены, не укла-

дываясь в сроки. 

Какие же выводы сделаны из 

прошлогодних неудач? Как раз-

в орачивается борьба за повыше-

ние качества знаний сегодня? 

С начала третьего семестра 

положение на II курсе складыва-

лось в общем благополучно. 
Однако членов курсовой УВК 

беспокоили факты задолжен-

ности, имевшихся у некоторых 

студентов. В ходе подготовки к 

сессии с 7 по 14 декабря на ка-

с;,адрах анатомии, биохимии, 

гистологии, нормальной физио-

логии и философии прошли спе-

циальные заседания УВК. Каж-

дый факт академической задол-

женности был тщательно проана-

лизирован. Такие мероприятия, 

безусловно, оказались полез-

ными. 

В целом 

коллектива 

члены студенческого 

подошли к сессии в 

полной готовности. Приведем та-

кой факт. Около 100 студентов — 

победителей олимпиад по раз-

личным предметам получили 

право на то, чтобы их знания бы-
ли оценены досрочно. Среди от-

личившихся: Т. Скоромец, Г. Ка -

минский, Н. Сырцова, Н. Анань-

ев, Э. Лучкова, Ю. Начинкина и 

многие, многие другие. 

Есть, к сожалению, и примеры 

другого рода. Уже не впервые 

выходят на сессию с опозданием 

Е. Никитина, И. Анущенко, Т. Ге-

расимова, Е. Седова, М. Назаров, 

А. Пупков, А. Афонин, Н. Кочкин. 

Всего к 8 января к сессии не 

было допущено 35 человек. Эти 

студенты не сделали необходи-
мых выводов. Не известно пока, 

собираются ли они пересмотреть 

свое отношение к учебе. 

Думается, приступать к по-

искам ответа на этот вопрос чле-

нам УВК курса следует не перед 

самой сессией. Начинать работу 

с эадолясниками - «хрониками» 

нужно сразу после каникул. 

Пусть безответственны е` товари-

щи приходят на каждое очеред-

ное заседание УВК и отчитыва-

ются. А то ведь получается, что 

члег•ы УВК (это, как правило, до-

бросовестные студенты) отрыва-

ются от дел, в то время как 

«хвостисты» гуляют себе вволю. 

Согласитесь, несправедливо вы-

ходит. 

Наверное, если будет введен 

такой жесткий контроль резуль-

тативности учебной работы, мно-

гие станут задумываться над сво-

им учебным планом заранее, а 

не перед самой сессией. 

С. СМИРНОВ, 

слушатель секции журна-

листики ФОП 

С ▪ ЗАКОНЧИЛИСЬ экзамены и 

для пятикурсников лечебного 

• факультета. Окончательные итоги 

С еще не подведены. Но есть 

• смысл поразмышлять о том, как 

▪ курс подошел к последней зим-

▪ ней сессии, о первых итогах эк-

заменов. Рассказывает декан 

• Г. В. КРУПЫШЕВ. 

▪ — Придется начать с неприят-

• ных фактов. Никогда еще перед 

С сессией у нас не было так много 

задолжников — 35 человек, Ко-

нечно, среди них есть немало 

ребят, пропустивших занятия по 

болезни или другим уважитель-

ным причинам. Но большая 

часть — это люди, решившие. ви-

димо, что вся учеба уже позади, 

а теперь можно и погулять. Вот, 

например, Станислав Киль, Четы-

ре года я не знал с ним никаких 

забот, занимался студент регу-

лярно. А сейчас его будто под-

менили: без явных причин про-

пустил много занятий. Мне пове-

дение его непонятно и поэтому 

обидно, так как С. Киль может 

заниматься не «отлично». 

«НАДЕЮСЬ НА СВОИХ РЕБЯТ...'.' 

Среди «хвостистов» много ре-

бят, появившихся на нашем кур-

се после академического от-

пуска. Как и раньше, они не мо-

гут похвастаться успехами в уче-

бе, и их имена из года в год 

фигурируют в «черных» списках: 

А. Катрушенко, С. Горшкова, 

деятельности 

В этом году 

эстафету у нее приняла Е. Дзя- 

мидзенко. 

С отстающими работает актив 

курса. Большую помощь ему 

оказывают партийное и комсо-

мольское бюро. Но одних стара-

ний актива мало, в первую оче-

редь необходимо, чтобы сам сту-

дент постарался улучшить свою 

успеваемость. 

Ну а теперь о6 экзаменах. Они 

начались у нас еще до Нового 

года: несколько кафедр так 

построили ход учебного процес-

са, что дали возмохгность мно-

гим группам сдать экзамены до-

срочно. Например, на кафедре 

судебной медицины таких групп 

было четырнадцати на кафедре 

организации здравоохранения 

около десяти. Большую помощь 

оказала нам кафедра педиатрии, 

где дважды в течение семестра 

устраивались отработки. В общем 

и целом- я своими ребятами до-

волен: очень много положитель-

ных оценок, двоек — мало. (Точ-

ные данные к моменту беседы 

известны не были.—Ред.). 

Однако еще раз вернусь к на-

шим неудачам. Этот семестр был 

очень коротким, предметов —

много, циклы по преимуществу 

небольшие, базы разбросаны по 

всему городу. И, как следствие, 

контакт с группами оказался 

ограниченным. Кроме того, ритм 

учебы был сбит сельскохозяйст-

венными работами. После убор 

ки овощей многие ребята забо-

лели, что совпало с периодом 

интенсивных занятий, когда при-

ходилось сдваивать циклы. Но 

это, конечно, никак не может 

служить оправданием разгильдя-

ям. 

В заключение скажу, что очень 

надеюсь на своих ребят. Курс 

этот сильный, дружный. 

Беседу вела 

Ф.- ТУГУШЕВА, 

член редколлегии 

У НАШИХ КОЛЛЕГ 

В <<ШКО/!Е МОЛОДОГО МЕД-ИКА>> 
Каждый учебный год в Ш ММ 

Рижского медицинского инсти-

тута начинается бурно. Это и 

понятно: необходимо начинать 

работу сразу, без раскачки, а 

летняя успокоенность все еще да-

ет о себе знать. Этот учебный год 

ис был псклгоченпем. Более то-

го, такого сложного начала учеб-
ного года м ы не помним. 

Объясняется это рядом при-

чггп, п прежде всего измеггения-

ми в структуре «Школы моло-

дого медика». Если раньше в 

«Школе» существовало очное и 

заочное отделения, то в настоя-

щее время есть лечебное (быв-
шее очное) н фармацевтическое 
отделение, а также заочное, объ-
единяющее учащихся средних 

школ, занимающихся по про-

граммам лечебного и фармацев-
тического отделений. 

Поскольку в ШММ с этого 

учебного года существует со-

вершеино новое отделение, зна-

чительно увеличилось и количе-
ство школы шков. В этом году в 

ШММ учится 230 человек. 

Этой осенью в ряды преподава-

телей ШММ, взамен коллег, за-

кончивших институт, влилось 

много новых. Значительную часть 

новых работников школы состав-

ляют выпускникчг ШММ. Сле-
дует признать, что такая преем-

ственность радует нас. Это зна-

чит, что дела школы небезраз-
личны ее выпускникам, а сама 

работа представляется ситерес-

ной. 
Второй год ШММ в качестве 

летней учебной базы исполь-

зует епециализярованный меди-

цинский отряд старшеклассников 

«Лотос - Медик». В течение по-

лутора месяцев учащиеся заоч-

ного отделения полпгмо работы 

в лечебных учреждениях Риги 
выполняли и весьма напряхсеп-

ный учебный план. Тот факт, что 

ядро отряда составили заочшг-

ки ШММ, определил лицо от-

ряда и результаты трудового 

лета. Отряд «Лотос -Медике за-

нял 1-е место, на фестивале 
ЛСМО и 1-е место в социалистп-, 

ческом соревновании. 

Долгое время «ахиллесовой пя-

той» в работе «Школы» было ка-

чество преподавания. Руковод-
ству ШММ пришлось затратить 

немало сил, чтобы исправить по-

ложение и повысить качество -зна-

ний школьников. 

Основная задача ШММ — вы-

сокое качество знаний наших 

учащихся. . 

Т. ТАЛЕР, 
председатель совета «Школы 
молодого медика» РМ41 

Не до смеха! 

ОЧЕРЕДНАЯ пара лекций за-

кончилась. Подошло время 

обеда. В столовой 1-го ЛМИ 

очень много народу. Кто-то же-

лает отведать горячего, ищет 

глазами конец очереди в кассу. 

Иные торопятся, поэтому прохо-

дят в буфет, надеясь, что там 

в се-таки побыстрее. Последуем 

за ними и мы. 

Буфет в студенческой столовой 

чистый, опрятный. Но что народу 

много, ссобенно в обеденное 

в ремя,— это правда. Многолюдье 

на предприятии общественного 

питания — факт не из приятных, 

но переизбыток посетителей в 

Чашей столовой обусловлен ря-

дом объективных причин и глав-

ная из них — ремонт централь-

ной кухни. 

Сотрудники столовой старают-

ся сделать асе возможное, чтобы 

посетители могли вовремя по-

обедать, позавтракать, поужи-

нать. Для того чтобы понять, как 

трудно в обеденное время быст-

«СОДЕРЖИ СЕБЯ 8 ПQРЯДКЕ...» 
ро накормить сотни людей, до-

статочно пронаблюдать за рабо-

ток раздатчиц, студентов-де-

журных. 

Но мы отвлеклись. В разговоре 

только коснемся нужд работни-

ков столовой. Главные герои на-

шего повествования — посетите-

ли. Молодые, в большинстве 
симпатичные, крепкие студенты. 

Они, как известно, всегда торо-

пятся, а уж в столовой торопли-

вы до невероятия.,. 

Пройдем буфет студенческой 

столовой и станем в самый ко-

нец очереди. Хвост, надо при-

знать, внушительных размеров. 

Чуть впереди стоит широко из-

вестный в стране и за рубежом 

про фессор - терапевт. Раз-дру-

гой глянул озабоченно на часы. 

Видно, тоже торопится. Какая-то 

странная — застенчивая, роб-
кая — улыбка на лице профессо-

ра. Может, вспомнил о чем-ни-

будь? Нет, он внимательно сле-

дит за тем, как разворачиваются 

события у буфетной стойки. Де-

сятки студиозусов обоего пола в 

небрежно распахнутых дублен-

ках, игнорируя очередь, проле-

зая под металлическим барье-

ром, руками хватают продукты, а 

затем — вновь под барьерчик. 

И,.. тут, как говорят, кто во что 

горазд. Одни — к кассе, оплатить 
приглянувшиеся пирожки и блин-

чики. Другие — прямо к столи-

кам: "Еще платить... Там толпа, 

а нам кушать хочется, да и жар-

ко (в шубах и шарфиках)!» 

Администрация столовой также 

положение терпеть не может, 

поэтому у барьера выставила 

стража порядка и государствен-

ной собственности. «Страж» —

Елена Дмитриевна Кочнова, жен_ 

щина немолодых лет, Куда ей 

справиться с толпой распоясав-

шихся нахалов! Совсем бедную 

затолкали. Она им про то, что 

в шубах есть не полагается и за 

еду платить надо, а они в ответ 

такое... словом, не для передачи 

в письменном виде. Профессор, 

очевидно, хотел тоже что-то ска-

зать, да оробел. Неудобно ему 

стало за своих, с позволения ска-

зать, «питомцев», будущих меди-

ков... 

Более 250 лет назад прослав-

ленный в веках основатель наше-

го города приказал издать один 

любопытный документ, многие 

положения н тезисы которого, 

увы, актуальны по сию пору: 

«...Когда при -лучится тебе с 

другими за столом сидеть, то со-

держи себя в порядке по сему 

правилу: в -первых, обрежь свои 

ногти, да не явятся якобы оные 

бархатом обшиты. Умой руки и 

сиди благочинно, сиди прямо и 

не хватай первый в блюдо, не 

жри, как свиная, и не дуй в 

ушное (в суп, значит), чтоб везде 

брызгало, не сопи, егда яси, пер-

вый не пай... в блюде будь по-

следний». 
Вспомнили, как называется па-

мятник отечественной литерату-

ры, из которого сделано извле-

чение? Правильно, перед нами 

строки из книги «Юности честное 

зерцало». О 5 отроковицах тогда 

речь не шла, ну а отроков, кота. 

рые не подчинялись требованиям 

«Зерцала», ждала порция каши.,, 

березовой, разумеется. Но —

тс -с -с... Телесные наказания дав-

но отменены. Хотя, бывает, такая 

мера пресечения хамства пред-

ставляется ох какой полезной! 

Теперь шутки в сторону. В до-

кладе председателя студенческо-

го профкома Г. В. Долгова на 

недавней отчетно-выборной кон-

ференции было сказано с подку-

пающей однозначностью: «,..На-

лажен контроль за работой бу-

фетов». Думается, членам лечеб-

но-оздоровительной комиссии 

профкома А. Богдановой и 

С. Логинову нужно побыстрее 

взяться за дело и желаемое пре-

вратить в действительное. 

С. 6АЛУЕВ, 

наш корр. 
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Н. Мальченков, Н. Иванова, 

М. Долидзе, Ш. Гогуа — с этими 

именами кафедры встречаются 

уже не впервые. К сожалению, 

среди задолжннков есть и члены 

КПСС — В. Ларский, В. Львов. 

В течение годе с такими сту-

в;4 

гуjТеj'ш 

дентами проводилась 

тельная работа. У меня ведь хо-

рошие помощники. Активно, по-

деловому работает курсовая 

учебно - воспитательная комис-

сия. Много сил потратила на на-

лахгиванне ее 

Т. Константинова. 

воспита-


